

BROHEE (*Jules Florimond Florent*), Directeur général honoraire du personnel de la Colonie (Boussu lez-Mons, Hainaut, 16.4.1896 - Boussu lez-Mons, 28.6.1959). Fils de Jules Maurice et de Decubber, Louise ; époux de Delattre, Claire.

Après ses études moyennes, J. Brohée entra comme employé dans une compagnie d'assurances à Mons (de 1914 à 1919). Milicien incorporé le 4 décembre 1918 aux chasseurs à cheval, il quitta le service militaire dix-huit mois plus tard en qualité d'adjutant, candidat sous-lieutenant de réserve. De décembre 1921 à 1924, il est au service de son père, commerçant, et suit pendant la fin de cette période les cours inférieurs de l'école coloniale.

Il commencera sa carrière coloniale en qualité d'agent territorial, s'embarquant à Anvers le 16 décembre 1924, âgé de plus de vingt-huit ans.

Désigné pour le district du Tanganyika-Moero, il y fera ses deux premiers termes desquels il sortira nommé, à la fois à titre définitif en qualité d'agent territorial de 1^{re} classe et de sous-chef de bureau à la date du 1^{er} juillet 1929.

A partir de cette date, J. Brohée quittera la vie itinérante du service territorial, à regret sans doute, pour mieux assurer les charges d'une famille déjà composée de trois enfants et qui en comptera finalement six.

Au cours de ses 3^e et 4^e termes (1931-1938), désigné pour le Ruanda-Urundi, il exercera les fonctions de secrétaire de résidence de l'Urundi jusqu'en 1936, date à laquelle il sera muté à Léopoldville qu'il ne quittera plus jusqu'à la fin de sa carrière, le 28 janvier 1955.

Jules Brohée gravira alors les échelons administratifs du secrétariat et du contentieux et, plus exactement, désigné dès le 24 novembre 1939 au service du personnel, il accédera, à la fin de sa carrière, à la direction générale du service du personnel, à partir du 6 avril 1954.

En dehors de ses activités professionnelles, il fut également très actif et influent comme membre fondateur et, plus précisément, comme membre de l'Union des Wallons au comité de rédaction de *RAF* et prit une part très active à la renaissance de la Ligue des Familles nombreuses à un moment où l'activité de cette dernière ne se manifestait plus.

Fonctionnaire d'élite, il assura à la Colonie, au cours d'une carrière de plus de trente ans, un service exemplaire, discret et compétent.

Distinctions honorifiques : Officier de l'Ordre royal du Lion et diverses autres distinctions honorifiques.

21 décembre 1990.

E. Lamy.